

## El Sol de Morelia

### Finanzas sanas y avances en materia de seguridad en Morelia: WLM

El tópico del no endeudamiento en el municipio, y los avances en las fuerzas de seguridad, fueron los temas más sobresalientes durante el primer mensaje del presidente de Morelia, Wilfrido Lázaro Medina, en el que presentó dos ejes de los que engloba su plan de gobierno: Morelia de Buen Gobierno y, Morelia Seguro.

Fue en el patio principal del Palacio Municipal donde el presidente presentó el primero de siete mensajes en los que dará cuenta del trabajo realizado durante su tercer año de gobierno. Ahora con el lema Transformando Morelia realizó lo que llamó "Diálogos Rumbo al Tercer Informe de Gobierno", con el fin de acercar los avances de su administración a la ciudadanía.

"Hacemos un buen gobierno cuando generamos una alianza fuerte y clara con la sociedad; cuando reconocemos nuestros derechos y nuestras obligaciones; cuando la corresponsabilidad actúa y cuando la disposición de sumar voluntades para lograr objetivos comunes se hace presente. Sigamos por este camino donde la participación, el trabajo y la consistencia de objetivos se hace presente en los resultados", enfatizó en su discurso Lázaro Medina tras reconocer el trabajo coordinado de los tres niveles de gobierno y sociedad.

#### SEGURIDAD

En materia de Seguridad resaltó un nuevo sistema de seguridad ciudadana fortalecido con la colaboración de la ciudadanía y diversas organizaciones civiles.

Recordó que la estrategia en este ámbito se basa en 5 ejes, que son Profesionalización y equipamiento; Infraestructura; Incorporación tecnológica; Prevención social de la violencia y la delincuencia; así como Transparencia y rendición de cuentas.

Lázaro Medina mencionó que con el apoyo del Subsemun y del Pronapred se logró un incremento de 140 por ciento en el estado de fuerza, ya que pasó de 90 policías en 2012 a 211, lo que ha permitido fortalecer la prevención, investigación para la prevención y la reacción, además de que se logró el apoyo amplio con personal adicional especializado del Estado y la Federación.

Recordó que en este año también la capital del Estado se sumó al Mando Unificado Policial del Estado de Michoacán de Ocampo.

Mientras que en infraestructura, en 2012 se gestionó la construcción de la Comandancia Municipal en Tinijaro; en 2013 se lograron 2 subcomandancias, el aula de capacitación, el reacondicionamiento de 32 casetas de policía de proximidad y el Centro de Comunicación y Comando C-2; mientras que este año se programó la construcción de una tercera subcomandancia de policía para lograr la cobertura en los 4 sectores de Morelia.

También se constituyó la Unidad de Análisis, Consulta y Captura de información delictiva, conectada a Plataforma México, y se reforzó el sistema de videovigilancia, además de fortalecer la conectividad a la Red Nacional de Telecomunicaciones del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

## FINANZAS SANAS

En materia económica, afirmó que su administración ha impulsado una estrategia de recaudación y fortalecimiento de los ingresos propios para garantizar la disponibilidad de recursos e impulsar la inversión productiva.

En ese sentido, afirmó que la participación de los Ingresos Propios, respecto al ingreso neto total que percibe anualmente el municipio, es por el orden del 34 por ciento, aspecto que resalta tomando en cuenta que en promedio los municipios urbanos recaudan entre un 13 y 15 por ciento de ingresos propios, mientras que los municipios rurales solamente llegan al 8 por ciento.

Recordó que para este año los presupuestos de Ingresos y Egresos iniciales fueron de mil 519 millones de pesos, que se modificaron hasta en un 40 por ciento, logrando un total de más de 2 mil 200 millones.

"Ello nos permite fortalecer los programas, acciones e infraestructura en beneficio del municipio. Así, nuestro Programa Anual de Inversiones fue de más de 600 millones de pesos. Un monto muy superior al de otros años", mencionó.

El alcalde resaltó la política de reducción en el gasto corriente, que en dos años logró el 60 por ciento en los capítulos de servicios generales y recursos materiales, recursos que se destinaron a convenios con instancias federales y estatales para ampliar el programa de inversión pública.

Uno de los puntos más importantes fue la política del no endeudamiento, que permitió que las calificadoras internacionales de riesgo crediticio, como Fitch Ratings, reconfirmaran la calificación de Morelia con perspectiva estable, mientras que Standard & Poor's mantiene una muy alta calidad crediticia.

Recalcó que al cierre de este ejercicio se logró amortizar más de 124 millones de pesos, por lo que el saldo de la deuda será de aproximadamente 354 millones, cuando en agosto de 2012 se recibieron pasivos por el orden de los 478 millones.

## BUEN GOBIERNO

"Para alcanzar un Morelia de Buen Gobierno decidimos trabajar para transitar de una administración pública tradicional a una gestión pública moderna, que pone mayor énfasis en los resultados, en la prestación de servicios públicos de calidad y en la sustentabilidad de las finanzas públicas", mencionó el alcalde, quien afirmó que los diversos reconocimientos otorgados a esta administración son el reflejo del buen gobierno.

Resaltó que la Agenda para el Desarrollo Municipal instituida por el Inafed Morelia obtuvo una calificación del 100 por ciento en los diversos indicadores considerados por la agenda. Entre estos destacan: Buen Gobierno, Calidad de vida, Desarrollo humano, Conectividad exterior y Movilidad interna, Equipamiento e infraestructura, Sostenibilidad, Gobernabilidad y Gobernanza, Entramado institucional y legal, entre otros.

Entre los galardones que ha recibido la administración resaltan, el recién recibido Premio Nacional al Buen Gobierno Municipal, otorgado por la FENAMM en el marco de la Reunión Nacional de Municipios; la Escoba de Oro, otorgada por organismos internacionales; el Jumil de Oro, que dio Fundación Azteca, entre otros.

En ese sentido, reconoció la labor de los diversos sectores que hicieron posibles los

reconocimientos, desde los cerca de 5 mil trabajadores, hasta el Cabildo y la ciudadanía.

Finalmente trató temas como la reconfiguración del Servicio de Atención Ciudadana, la obtención del Primer Lugar Nacional de Innovación Gubernamental, la creación del Implan y el Plan de Movilidad Metropolitano para impulsar la segunda etapa del estudio para el Plan Sectorial de Transporte Urbano, y la comunicación constante que ha tenido con el Consejo Ciudadano de Morelia. (R)